

おぎくぼ

題字 学校運営協議会委員 穂苅真里子様

5月号

令和2年5月1日
杉並区立荻窪小学校
TEL 3333-6628
<http://www.suginami-school.ed.jp/ogikuboshou/>

美しい心 たくましく生きる 深く考える

校長 西脇 裕高

臨時休校が続く中、5月を迎えました。新型コロナウィルス感染症が厳しい状況のため休校措置が続くことになってしまいました。

今、休校期間の子どもたちに次のようなメッセージを伝えたいと思います。(低学年の子どもたちへは、一緒に読んでいただけるとうれしいです。)

～荻窪小学校のみなさんへ～

休校が長く続いています。みんなに会えないことが本当にさみしいです。でも、毎日健康に気を付けて、自分ができることがんばってくれていると思います。早く、安心して登校できるようになってほしいと願っています。学校に行きたいけれど、なかなか行けない今ですが、次のようなことに気を付けて生活してみてください。「もう、やっています。」という人も多いかもしれませんね。

○計画を立てよう 1日の計画、1週間の計画を自分で立てて過ごしましょう。自分で見通しをもつことは、とても大切なことです。「自分から取り組む」となんでも進んで挑戦できます。自由時間もふくめて、計画を立て取り組めるといいです。

○ふり返りをしよう その日の終わりには、ぜひ今日取り組んだことを短い言葉でいいので記録しましょう。頑張ったことは、自分で自分をほめてください。新しい発見があれば、ぜひ書き留めてみましょう。自分の成長を、自分で確認できます。

○心と体をきたえよう たくさん「がまん」しなければいけないことがあると思います。厳しいことだと思いますが、「がまん」は心を育てます。ゲームやテレビも、時間を決めてみましょう。ずっとゲームしたいけれど、決めた時間で「がまん」できることは、立派なことです。運動も十分にはできないかもしれません。でも、短い時間でも、散歩や体操、縄跳びなど自分で取り組めることにチャレンジしてください。食事と睡眠、しっかり食べて、しっかり寝ること、健康に過ごすための基本ですね。

○楽しく学ぼう 読書をする人が増えた人も多いでしょう。読書は楽しむものですね。映像がない分、自分の頭の中で場面を思い浮かべながら進みます。想像力が豊かになります。読まなくてはいけないのではなく、読むと楽しいものにしましょう。教科書に目を通すのもいいですね。まだ学校で学んでないことだけれど、新しい学年の学習はどうなっているのかなと、探検気分で見たり、読んだりしてみてください。わからないことは、ちゃんと学校で学習するので、どんな学習かなとのぞいてみてください。先のことが分かるのは面白いよね。

子どもたちには「自律」の大切さを話してきました。「自分の力で判断できる」ということは、「人に言われてできる」ことの何倍も価値のあることです。自主性、主体性を育てることは、学校の教育活動でも最も大切にしていることです。元気にのびのび生活したい子どもたちにとって、家庭の中だけで過ごす大変さは、本当に早く解消してあげたいことです。しかし、その状況でも、きっと成長をしてくれると思っています。小さなことでも「自分から」できたことが増えているはずです。学習教材等については学校HPに参考になる資料やサイト紹介をしています。ご活用ください。

感染症への心配は、まだまだ続きます。今後の予定も目処が立たず、ご迷惑をおかけすることになりますが、子どもたちの安全第一で進めてまいります。引き続き、ご理解とご協力をお願いします。

皆様のご健康と、一日も早く安心して生活できる日が戻って来ることを願っています。

感染予防による行事の変更(追加)

○学力調査・体力調査 今年度は、実施しません。

○水泳指導 今年度は、実施しません。(定期健康診断が延期されるため)

先月の学校だよりでは、保護者向け年間行事予定表の改定版を4月中旬ごろに配布予定とお知らせしましたが、休校が続き、まだ、予定が立たない状況です。学校再開の見通しがついたところで、改めてお知らせいたします。どうぞ、ご理解をよろしくお願ひいたします。

【生活指導より】

休校期間中に、「オンラインゲーム」にかかわって個人情報が漏洩している可能性があるとの報告がありました。もし、被害に遭った場合は、当該のゲーム会社に報告の上、学校にもご連絡ください。

学校では授業再開後に、オンラインゲームの使い方や、被害に遭う可能性について、学年の発達段階に応じて指導していきます。ご家庭でも十分に注意してください。

(生活指導主任 清原 正之)

学校の様子

4月
5月

きれいに花が咲いていた桜の木が、緑の葉でいっぱいになりました。



各学年のオープンスペースや廊下・階段など、主事さんがワックスをかけてくれました。ピカピカですよ。



1年生の入学のお祝いメッセージを掲示しています。



学校のどこに咲いている花か分かりますか?



小校庭の芝生が青々としてきました。